
N°362 du Vendredi 13 Décembre 2019

TOGO :
Bilan

sécuritaire
1er Janvier au

30 Novembre 2019

Prix: 250 FCFA / Hors du Togo: 1€ Hebdomadaire Togolais d’Information

TR 362 du 13 Déc. 2019

Prix: 250 FCFA / Etranger 1€

P.5

P.4

P.9 P.5

L'ALCOOTEST ELECTRONIQUE
ENTRE EN VIGUEUR A PARTIR DE CE 16 DECEMBRE 2019

Interview de Elisabeth APAMPA, Chargé
à la communication  de All Music Awards

« POUR VOIR SUR SCENE
UNE PLEIADE DE STARS, IL NE
FAUDRA PAS MANQUER LES
ALL  MUSIC AWARDS 2019 »

Une baisse sensible
par rapport aux

4 dernières années

LE CEPROSAT ENCOURAGE LES PROFESSIONNELS DU SECRETARIATA
DEVENIR DE VERITABLES ASSISTANTS DE DIRECTION P.6

P.3

P.7

Beaucoup d'Argent pour remporter
La Présidentielle de 2020

QUAND L'ANC DEMANDE  1 MILLIARD DE F CFA,
POUR

SOUTENIR UN CANDIDAT AUTRE
QUE JEAN PIERRE FABRE

Mgr KODZRO EN DEMANDE 7 FOIS PLUS

P.4

Fin de la 16 FIL
e

UN BILAN SATISFAISANT
AVEC 995 EXPOSANTS
ET 308 725 VISITEURS

L'ARMP OUTILLE LES ACTEURS DE LA SOCIETE CIVILE ET DES MEDIAS
POUR UN MEILLEUR CONTROLE CITOYEN DES MARCHES PUBLICS

LE MAIRE KAMAL ADJAYI ET SON EQUIPE A LA RENCONTRE DES
POPULATIONS DU GOLFE 3

APRES TOGOCOM...
APPELEZ-LE  DESORMAIS

« »MINISTRE ATCHA DEDJI

P.2

L'ACA SUR LES TRACES
DE FEU

DANS LA REGION
DE LA KARA

CHARLES ABALO
AWADE



___________Actualité__________

22

DIRECTEUR DE PUBLICATION

COMITÉ DE RÉDACTION

SERVICE COMMERCIAL ET
PUBLICITE

SECRÉTARIAT

INFOGRAPHIE

Germain POULI

Komla

Londou KAWANA
Patrick NIMA
Pégy

Aïssata TOURE

Micheline MENSAH

Franck Pegaz (99 95 65 22)

YAWO
Marcel A. SOGLO

DISTRIBUTION ET ABONNEMENT

ADRESSE

TIRAGE

IMPRIMERIE

Tel: 22 36 18 56
02 BP 20061 Lomé

585, Avenue du Grand Séminaire
Hédzranawoé face Ets VINS
D'ITALIE
Tél. : 22 61 12 19/22 36 18 56
90 02 76 54
E-mail : gpouliel@yahoo.fr

4000 Exemplaires

RAD GRAPHIC Sarl U

Plusieurs sujets économiques
et politiques ont servi de

c a d r e d ' é c h a n g e e t d e
renforcement des relat ions
d'amitié et de coopération entre le
Togo et les Etats-Unis d'Amérique
les 07 et 10 décembre 2019 à Lomé.
La Sous-Secrétaire Adjointe pour
les affaires Ouest-Africaines et
Sécuritaires du Département d'Etat
américain, Whitney Baird, qui,
pour rappelle, avait déjà servi au
Togo pour le département d'Etat, a
rencontré les autorités togolaise
dans le cadre de cette visite de
travail.

La diplomate s'est ainsi
e nt re te n u e ave c p l u s i e u rs
autorités politiques et militaires
sur des sujets liés à la bonne
gouvernance, le développement
économique et le leadership du
Togo dans les questions régionales
et continentales de maintien de la

paix ou de lutte contre le
terrorisme et la piraterie.

A u g o u v e r n e m e n t ,
Whitney Baird a rappelé le soutien
de Washington et appelé à tout
mettre en œuvre pour la tenue
d'un scrutin apaisé et transparent.

L a r e s p o n s a b l e a
é g a l e m e n t v i s i t é d e s
infrastructures comme Lomé

Container Terminal (LCT), la
centrale électrique Contour Global
ou encore l'entreprise sociale
Alaffia, basée au Togo et aux USA,
e t q u i œ u v r e d a n s
l'autonomisation des femmes.
L'occasion pour la diplomate de
réaffirmer le soutien de son pays
aux initiatives socioéconomiques,
tant publiques que privées,
contribuant à faire du Togo un pays

Le Togo a été élu à la vice-
présidence du conseil des

droits de l'homme des Nations-
Unies.

L'instance onusienne a
procédé à l'élection de son bureau
à la tête de laquelle l'Autrichienne
Elisabeth Tichy-Fisslberger est élue
et de ses quatre vice-présidents
pour la période du 1er janvier au 31
décembre 2020, dont le togolais
Ya c k o l e y K o k o u J o h n s o n ,
représentant permanent du Togo
auprès de l'Office des Nations
Unies à Genève.

Le Conseil des droits de
l ' h o m m e e s t u n o r g a n e
intergouvernemental du système
des Nations Unies, composé de 47
États qui ont la responsabilité de
renforcer la promotion et la
protection des droits de l'homme
autour du globe. Il est depuis 2006
l'organe intergouvernemental

principal des Nations unies qui
traite toutes les questions relatives
aux droits de l'homme. Son siège
est à Genève, en Suisse et son
secrétariat assuré par un Haut-

Commissariat des Nations unies
aux droits de l'homme

La Rédaction

Election du Bureau du Conseil des
droits de l'homme des Nations-Unies

LE TOGO PREND LA VICE PRESIDENCE
DU 1 JANVIER AU 31 DECEMBRE 2020er

L'un des meilleurs joueurs du ballon rond sur le continent et sur la
planète, Samuel Etoo Fils, Ambassadeur de la Coupe du Monde Qatar
2022 sera, dans les prochains jours, en visite chez Faure Gnassingbé.

Cette rencontre du monument du football africain et du Numero 1 togolais
s'inscrit dans l'optique de la tournée africaine qu'il a entreprise depuis
octobre 2019 dans le cadre de la promotion du Mondial Qatar 2022.

Le quadruple Ballon d'Or Africain sera l'hôte du Président togolais
après Paul Kagamé du Rwanda en fin octobre et Denis Sassou Nguesso du
Congo Brazzaville en novembre dernier.

Selon les informations du journal panafricain Jeune Afrique paru le
lundi 09 décembre dernier, l'ancien pensionnaire du football club
barcelonais et capitaine des Lions Indomptables du Cameroune aurait
permis au Rwanda de signer un important partenariat commercial avec le
Paris-Saint-Germain, un club qui appartient à l'Emir du Qatar.

Même s'il a annoncé récemment sa retraite comme footballeur,
l'ex Numéro 9 des Blaugrana apporte son savoir-faire pour la gloire et la
promotion du football, à travers d'autres rôles qu'il joue.

Didier Marcel Ledoux

Promotion du Football

SAMUEL ETOO FILS SERA
L'HÔTE DE FAURE GNASSINGBE

Coopération

LES ETATS-UNIS RENFORCENT
LEURS RELATIONS  AVEC LE TOGO

Le IXe sommet des chefs d'Etat
et de gouvernement des pays

ACP (Afrique, Caraïbes et Pacifique)
s'est ouvert lundi à Nairobi sous le
thème "Une ACP transformée et
engagée dans le multilatéralisme".

R o b e r t D u s s e y ,
négociateur en chef des pays ACP
dans les discussions avec l'Union-
européenne pour parvenir à un
accord post-Cotonou d'ici 2020 est
également le représentant du chef
de l'Etat Faure Gnassingbé à cette
rencontre.

Pour Patrick Gomes, le
secrétaire général des ACP, "ce
sommet est une opportunité
décisive pour obtenir l'approbation
par les dirigeants de l'organisation
de l'accord post-Cotonou, en vue de

sa signature en début 2020".
L 'UE est le principal

partenaire de développement des
pays. Les sommets ACP ont lieu tous
les trois ans dans un Etat membre.

Ils donnent aux dirigeants
des 79 pays du Groupe ACP
l'occasion de passer en revue les
principaux développements qui

intéressent et préoccupent ses
membres sur la scène internationale
en général, et dans les États ACP en
particulier.

Pendant deux jours, les
échanges porteront sur les grandes
orientations de la politique générale
des ACP pour les années à venir.

Fémi Babatoundé

Le IXième Sommet ACP à NAIROBI

ROBERT DUSSEY PRESENT EN TANT QUE NÉGOCIATEUR
EN CHEF ET REPRÉSENTANT DU CHEF DE L'ETAT

La nouvelle est tombée hier et
l'ancien Directeur Général de
TOGOCOM qui vient de faire la

passation de service à la tête de la
compagnie de téléphonie, n'aura
pas le temps de s'ennuyer. Le
Président de la République vient de
nommer Affoh Atcha-Dédj i ,
Min ist re des Ense ignement
Primaire et Secondaire. Le Vice-
président de l'Union pour la
République Région Centrale qui
s'apprêtait à prendre sa retraite en
tant que fonctionnaire de l'Etat, se
voit ainsi porter à un poste
hautement politique et stratégique.

Le département de l'enseignement
primaire et secondaire qui n'avait
pas de titulaire depuis le départ du
gouvernement du ministre Komi
Tchakpélé passe ainsi aux mains de
l'ingénieur en télécommunication,
véritable homme de confiance du
Président Faure GNASSINGBE
depuis quelques années. Une
nouvelle mission attend l'homme
qu'on appellera désormais «
Ministre Atcha-Dédj i » . . .Un
nouveau défi pour le natif de
Tchamba appelé à rééditer un
exploit.

Germain POULI

APRES TOGOCOM...
APPELEZ-LE  DESORMAIS

« MINISTRE ATCHA DEDJI »
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A Blitta, une localité de la
région du centre-Togo (260
km de Lomé), le samedi 07

décembre 2019, ils étaient plusieurs
c e n t a i n e s d e m i l i t a n t s ,
sympathisants et cadres à exprimer
leurs vœux pour la candidature de
Faure Gnassingbé en 2020.

Sur les artères et places
p u b l i c s i l s é t a i e n t s o r t i s
massivement avec des banderoles
et pancartes sur lesquelles on
pouvait lire: "Pour nous, c'est
Faure", "Pour 2020, c'est Faure ", "
Pour 2020, mon choix c'est Faure",
"Ici c'est Faure".

Ces supporters de l'actuel
locataire de Lomé2 se disent
impatients pour la déclaration
officielle de Faure comme candidat à

sa propre succession. "Nous
sommes sereins, même si nous
sommes impatients d'attendre le
Oui du président du parti, comme
notre candidat naturel à la
présidentielle de 2020 ",

Ceux-ci, à travers cette
gigantesque mobilisation de rues
veulent exiger l'officialisation par les
instances du parti, de la candidature
de Faure Gnass ingbé à la
présidentielle du 22 février 2020.

S e l o n d e s s o u r c e s
concordantes, ils seraient séduits
par le "bilan" de celui qu'ils
surnomment leur "Champion", un
bilan qu'ils jugent "positif et
convaincant" pour s'inscrire dans la
continuité.

Ces cadres et supporteurs

de celui dont le mandat sera remis
en jeu, selon les jeux démocratiques
et les lois de la république, le 22
février de l'année prochaine,
pensent déjà, au-delà de leur
souhait à sa victoire dès le premier
tour.

Il est à préciser que
p l u s i e u r s a s s o c i a t i o n s ,
m o u v e m e n t s , m i l i t a n t s e t
sympathisants appellent Faure
Gnassingbé à se présenter pour
l'élection présidentielle 2020 depuis
plusieurs semaines. Cependant, le
concerné ne s'est jamais prononcé
sur son éventuel candidature. Face à
ce silence, les demandes et
plaidoiries de multiplient pour qu'il
puisse répondre favorablement.

Marcel SOGLO

"Les dispositions sont prises
pour assurer la sécurité du
territoire et mettre fin aux

vel lé ités insurrect ionnel les",
rassurait-t-i l Yark Damehane,
Ministre de l'intérieur, de la sécurité
et de la protection civile, le corps
diplomatique accrédité au Togo, lors
d ' u n e r e n c o n t r e q u ' i l a
conjointement tenu avec ses
collègues de l'administration
territoriale Boukpessi Payadowa et
celui des droits de l'homme Christian
Trimua avec les diplomates.

Après l'arrestation de 18
présumés le 03 décembre dernier, le
Général Yark a de nouveau fait l'état
de 10 nouvelles arrestations en lien
avec "la tentative de déstabilisation
du pays" le 23 novembre dernier.

Selon le Général Yark, les
forces de défense et de sécurité
togolaise ont arrêté 10 autres
personnes en lien avec le dossier de
la révolution manquée du 23

novembre dernier. Cela porte
désormais le nombre de personnes
écrouées à 28."À ce jour nous
sommes à 28 personnes sous les
verrous. Elles seront traduites en
justice pour répondre de leurs actes.
Les investigations se poursuivent car
c'est une plateforme sur laquelle ils
sont nombreux", précisaitt-il le
Ministre.

P lus ieurs d ip lomates
étaient présents à cette rencontre
dont Eric Stromayer (USA), Chao
Weidong (Chine), Marc Vizy
( F r a n c e ) , G a r b a L o m p o
(représentant permanent de la
CEDEAO au Togo), Damien Mama
(coordonnateur résident du système
des nations unies au Togo).

Le Patron de la sécurité a
expliqué que "Tigre Révolution" est
monté et piloté par le surnommé
"Master Tiger", un togolais vivant en
Belgique qui serait assisté d'un
ancien gendarme déserteur togolais.

A en croire le Ministre Yark,

la justice déterminera les degrés
d'implication des uns et des autres.
Les présumés révolutionnaires
seraient membres d'une plateforme
dont ils connaissent parfaitement
l'idéologie.

"Nous disons bien que c'est
une plateforme et tant que vous
faites partie de cette plateforme,
vous êtes impliqués car vous
connaissez bien les idéologies de la
p l a t e fo r m e . M a i n t e n a n t , i l
appartient à la justice d'apprécier
votre degré d'implication et d'en
juger", indique Damehame Yark.

Selon lui, malgré les efforts
déployés par le gouvernement pour
maintenir la stabilité dans le pays,
certains citoyens veulent toujours
s'exprimer par la violence.

"Le gouvernement n'a
aucune intention de restreindre la
liberté de manifestation ou de
circulation. Mais il est aussi de son
devoir de prendre les dispositions
pour prévenir tout acte de violence
dont il a confirmation après
recoupements", a-t-il martelé.
Notons que dans la nuit du 22 au 23
novembre dernier, des violences
armées ont été perpétrées à Lomé et
à Sokodé par un groupe dénommé
"Tigre Révolution". Un gendarme est
décédé des suites de ses blessures et
des 4 armes AK47 ont été
emportées.

Togoreveil

L
'association des amis de Charles Abalo Awadé s'est illustrée ces jours-

ci dans la région de la Kara par de nombreuses remises de dons et

matériels dont la réception officielle d'un bâtiment de salle de classe à

Soumadè dans le canton de Lassa.

D'une valeur estimée à 35 millions de FCFA, le bâtiment mesure 42
mètres de long sur 10 mètres de largeur. C'est le représentant du préfet et
directeur de l'enseignent du secondaire qui a procédé à la coupure du ruban
symbolique avec à ses côtés le président de l'association Dr Georges Oulégoh
Keyewa, des responsables politiques administratifs traditionnels et religieux,
la population et les élèves dudit lycée fortement mobilisés pour la
circonstance. Outre ce bâtiment constitué de quatre classes et une autre
pour les professeurs, l'association des amis de Charles Abalo Awadé (ACA) a
remis des articles scolaires et de matériels didactiques aux filles méritantes
du lycée sous forme d'encouragement ainsi que des du matériels didactiques
et des ouvrages au lycée dudit village et à la bibliothèque de Nandadè
inaugurée en décembre 2017.

Pour le président de l'association Dr Georges Oulégoh Keyewa, ces
gestes correspondent à l'esprit et la philosophie de Charles Abalo, ancien
élève du collège Cheminade, chercheur togolais mort dans la fleur de l'âge à
32 ans après de brillantes études d'abord au collège Cheminade au Togo et
en France, études sanctionnées par un doctorat à 26 ans en biologie
moléculaire mention très honorable obtenu à l'université Louis Pasteur de
Strasbourg puis se passionne à la recherche.

Outre les études, l'homme s'était illustré par son humanisme et son
altruisme mobilisant régulièrement des moyens pour venir en aide aux
apprenants les plus démunis par du matériel didactique et des ouvrages,
lesquelles actions sont aussi en parfaites harmonie avec l'esprit du plan
national 2018- 2022 notamment en son axe 3 en ce que ces actions
contribuent à une plus d'inclusion sociale et crent de meilleurs conditions de
travail pour les apprenants.

C'est dans la continuité des œuvres de Dr Charles Abalo Awadé,
qu'est née l'association et que se situent ainsi ces dons et remises d'ouvrages
et de matériels a relevé le président de l'ACA avant d'exhorter les
bénéficiaires à en prendre soins et en faire des outils de succès.

Parallèlement à la cérémonie, des membres de l'association ont
remis kits de matériels scolaires composés d'ouvrages d'ampoules solaires
et d'ensemble géométrique au lycée des montagnes, dans les écoles et
collèges de Kagnaladè, de l'école centrale de Law et de Akei à Pya dans la
commune de Kozah 1. Les opérations de remises se sont poursuivies dans
l'après-midi de ce vendredi 06 décembre à l'école primaire de Lassa Ahodo,
au collège Cheminade au lycée Kara et 2.

Au total ce sont établissements primaires et secondaires qui ont
bénéficié de ces dons composés de matriciels didactiques d'ensembles
géométriques d'ouvrages de lecture de madame et d'ampoules solaires dans
les localités ou ne disposant pas de lumière. Les activités de l'Association des
amis de Charles Abalo avaient débuté la veille 05 décembre par des dons de
matériels composés notamment de photocopieuses à la préfecture de la
Kozah et à la mairie de la commune de Kozah et s'est poursuivies par une
conférence donnée devant un parterre d'élèves au lycée de Soumadè par
madame Tchassim Koutchoukalo maitre de conférence écrivaine et
trésorière de l'association. L'ACA n'est pas à sa première action. Déjà en
2017 elle avait remis du matériel médical à Sola et à Pagouda et participé à
l'inauguration de la bibliothèque de Nandadè dans le canton de Lassa.

,

,

,

Des articles scolaires, de matériels
didactiques et un bâtiment scolaire

FAURE GNASSINGBE SOLLICITE PAR UNE
FORTE MAJORITE DU PARTI BLEU-BLANC

Insurrection manquée au Togo

10 NOUVELLES ARRESTATIONS
PORTENT LE NOMBRE A 28

L'ACA SUR LES TRACES DE FEU
CHARLES ABALO AWADE DANS

LA REGION DE LA KARA
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Un véhicule de patrouille accidenté, deux blessés dans le rang de
la police, 1 malfrat atteint par balle, la moto volée abandonnée
par les gangsters. Voilà le bilan de l'intervention du Groupe

d'Intervention de la Police Nationale (GIPN) en patrouille sur le tronçon
Camp Adjidogomé-Ségbé.

Il ressort des faits tels que décrits par les forces de l'ordre, que
trois individus armés de manchettes aux environs de 2 heures du matin
ont attaqué un conducteur de taxi-moto qui a alerté désespérément, par
ses cris de détresse le public. Les bandits ont réussi à emporter la moto.
Les agents de la police qui patrouillaient dans la zone, alertés par ces cris,
ont engagé une course poursuite contre les braqueurs, à l'issue de
laquelle la moto volée a été abandonnée, un des malfrats atteint par balle
et la voiture de la Police accidentée faisant deux blessés dans leur rang.

Selon les explications, au cours de leur progression, les malfrats
se sont scindés en deux. Dans la course poursuite, malheureusement,
l'étroitesse de la route a fait que le véhicule de la patrouille a été
accidenté. Ils ont été contraints de continuer leur progression à pied, les
agents ont dû faire usage de leur arme sur le malfrat puisque, ce dernier
tentait d'escalader un mur pour s'échapper après avoir abandonné la
moto volée. Malheureusement, le malfrat est atteint par le coup de feu.
La police qui a procédé à la fouille de l'individu, découvre un portable,
une carte d'électeur portant l'identité Zognran Komi, 40 ans, carreleur
demeurant à Sagbado.

Le phénomène de braquages devient une véritable menace
pour la tranquillité des populations, surtout en cette fin d'année où la
recherche effrénée de biens matériels devient une obsession pour les
individus malintentionnés. L'occasion d'exhorter les citoyens à une
franche collaboration avec les forces de l'ordre et de sécurité, l'armée
pour sérénité et fin d'année paisible.

Le Rédaction

Insécurité

UN CONDUCTEUR DE TAXI-MOTO
SAUVE DE JUSTESSE PAR LA POLICE
...DE LA NECESSITE D'UNE FRANCHE

COLLABORATION DES CITOYENS

Les organisations de la
société civile et des médias
renforcent leurs capacités à

Lomé sur le thème « contrôle
citoyen des marchés publics ».

Initiée par l'Autorité de Régulation
des Marchés Publics (ARMP) en
collaboration avec la Direction
Nationale du Contrôle des
Marchés Publics, cette formation
de 3 jours permet d'outiller les
acteurs de la société civile et les

médias pour une meilleure
gestion du secteur des marchés
publics au Togo

« Notre objectif c'est
encore outiller les acteurs de la
société civile togolaise et les
medias afin de leur présenter les

principes des marchés publics,
mieux le comprendre, ce qui va
l e u r p e r m e t t r e d e j o u e r
efficacement leur rôle de contrôle
citoyen, leur rôle d'investigateur
et leur rôle d'éveilleur de
conscience afin de permettre à
l'Etat qui est déjà sous le
gouvernement du Togo en train de
faire des réformes très sensibles
sur le plan économique. Avec
cette formation, nous attendons
que cela impacte plus sur cette
réforme pour permettre au
gouvernement de pouvoir lutter
efficacement contre la corruption
les fraudes pour que la gestion soit
p l u s e f f i c a c e p o u r u n
développement harmonieux de
notre pays », a souligné Aziadekey
Elom Kwami, directeur des
s e r v i c e s a d m i n i s t rat i f s et

financiers de l'ARMP.
Les échanges au cours de

ces trois jours vont porter sur le
c a d r e r é g l e m e n t a i r e e t
institutionnel, ainsi que les
relations fonctionnels entre les
acteurs des marchés publics ; les
o u t i l s d e c o n t r ô l e e t
d'appréciation de la transparence
et de l'efficacité des processus
d'acquisitions publiques ; les
sources d'informations relatives
aux marchés publics et les moyens
efficaces pour y accéder.

Prévu pour se tenir du 11
au 13 décembre, cette formation
ouvre une série de 5 sessions qui
se tiendront du 11 au 18
décembre à Lomé et du 16 au 18
décembre à Sokodé.

.

,

Elysée J.

L'ARMP OUTILLE LES ACTEURS DE LA SOCIETE CIVILE ET DES MEDIAS
POUR UN MEILLEUR CONTROLE CITOYEN DES MARCHES PUBLICS

En début de semaine, le
v ieux Kodzro, anc ien
Archevêque de Lomé, était

face à la presse pour lancer ce qu'il
appelle « Le Fonds Kpodzro »
destiné à renflouer les caisses de
l'opposition togolaise au profit
d'un candidat unique dont lui seul
connaît l'identité. Selon Mgr
Kpodzro , qui semble avoir trouvé
la recette pour battre Faure lors de
la présidentielle du 22 Février
2020, si l'on arrivait à collecter 7
milliards de F CFA sur des comptes
qu'il va ouvrir en son nom, il
organiserait une campagne et une
stratégie qui permettrait de
remporter la victoire pour le
candidat unique de l'opposition.

Au moment où plus
d'une dizaine de candidatures
sont déjà enregistrées pour
affronter le candidat du pouvoir
lors du prochain scrutin, l'initiative
de Mgr Kodzro est très peu
partagée au sein d'une opposition
qui s'apprête activement à aller
en rang dispersée au premier tour
du scrutin en vue d'éventuelles
alliances si l'un d'entre eux passait
à un éventuel second tour. Cette
proposition qui souffre de
crédibilité d'abord parce que ne
reposant que sur beaucoup
d'argent, une grosse somme que
p l u s i e u r s m i l i t a n t s o u
sympathisants de l'opposition
trouvent utopique à mobiliser sur
les comptes d'un prélat vieillot
qui n'a plus toute sa lucidité, et de
surcroît ancien Président du Haut
Conseil de la République (HCR)
dont les togolais ont connu la
p r o p e n s i o n à f a c i l i t e r l a
dilapidation des fonds pendant la
période de la transition des
années 90. Outre les sources trop
vagues de cette mobilisation qui
veut s'étendre jusqu'en Chine,

l'hypothétique « Fonds Kpodzro »
porte dès sa naissance les
marques de la division en ce qui
concerne le bénéficiaire. Alors que
tout le monde connaît les vrais
meneurs de l'opposition togolaise
qui sont l'ANC et dans une autre
mesure le PNP, les militants sont
surpris que toutes les démarches
du Prélat se fassent en laissant de
côté ces deux partis. « Mgr
Kpodzro contre toute attente a
battu campagne pour le reliquat
de la C14 lors des dernières locales
et s'apprête aujourd'hui à
demander à nos militants de
cotiser de l'argent pour soutenir
un candidat dont lui seul et ceux
pour qui il roule connaissent le
visage. » s'insurge un jeune
inconditionnel de l'Alliance
Nationale pour le Changement
(ANC).

L'on s'en souvient qu'au
lendemain des législatives de
décembre 3030 auxquelles n'ont
pas pris part plus d'une dizaine de
partis de l'opposition, les premiers
responsables de l'ANC avaient
annoncé que si leurs militants et
sympathisants mobilisaient en
leur faveur un milliard de francs
CFA, leur parti serait capable de
faire l'alternance en 2020. C'est
donc sept fois plus de milliards que
le vieil archevêque totalement

méconnaissable, demande pour
un leader politique dont personne
ne connaît le profil. L'ANC et son
Président Jean Pierre Fabre qui
estiment être la première force
politique de l'opposition ne
comprennent pas pourquoi
l'ancien Archevêque tient à
imposer un autre candidat que
celui issu de leur rang. Depuis la
sortie de cette semaines les
partisans de Jean Pierre Fabre ne
cachent plus leur déception et
disent donner raison au Député
Abass KABOUA, Président du MRC
qui déclarait lors d »'une
conférence de presse organisée il y
a une quinzaine de jours que Mgr
Kpodzro était manipulé par des
anciens barrons du RP¨T en
disgrâce. En attendant c'est la
capacité du prélat à mettre en
p l a c e s o n fo n d s q u i s e ra
appréciée. Pour le moment
l'ancien Archevêque a toujours
prêché toujours dans le désert.
Usé par la vieillesse et rattrapé par
son passé et par sa lourde
r e s p o n s a b i l i t é d a n s l a
démocratisation du Togo, le vieil
Archevêque est également vomi
par la Conférence Episcopale qui a
officiellement déclaré ne pas se
retrouver dans ses initiatives.

Patrick NIMA

Beaucoup d'Argent pour remporter La Présidentielle de 2020

QUAND L'ANC DEMANDE  1 MILLIARD DE F CFA, Mgr
KODZRO EN DEMANDE 7 FOIS PLUS POUR SOUTENIR

UN AUTRE CANDIDAT QUE JEAN PIERRE FABRE
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Les rideaux sont tombés le lundi 09
décembre sur la 16ème édition de la
Foire Internationale de Lomé après 17

jours d'intenses activités. 995 exposants venus
de 19 pays et 308 725 visiteurs, tels sont les
chiffres qu'il faut retenir à la fin de cette grande
manifestation commerciale. Dans un point de
presse animé ce lundi après-midi, le Directeur
Général du Centre d'Exposition et Foire de
Lomé (CETEF Togo 2000) Kueku Banka Johnson
a exprimé sa satisfaction quant au bilan
enregistré.

« D'une façon générale le bilan est
satisfaisant tant au niveau des indices qui
caractérisent une foire. Les indices c'est la
participation des exposants et les visiteurs. En
fait sans les deux il n'y pas la foire, il n y a pas de
manifestation commerciale », a-t-il déclaré
avant de relever que en termes de visiteurs «
notre ambition c'est de dépasser les 300 000
visiteurs. A ce niveau nous exprimons notre
satisfaction d'avoir dépassé ce cap »

Un autre point positif souligné
concerne les visites journalières. Pour le seul
jour du dimanche 8 décembre l'affluence a été
à son paroxysme. 65000 visiteurs ont été
enregistrés. « Cette année la foire a été
vraiment visitée. Cette foire c'est l'une des
éditions la mieux réussie en termes de
participation que ça soit au niveau des
exposants que les visiteurs », s'est réjoui M.
Kueku Banka.

L'une des innovations à la foire cette

année est l'introduction dans le programme
des rencontres d'affaires et des rencontres B to
B. A ce niveau, avec 60 participations, 312
rencontres ont été enregistrées et 60 contrats
ont été signés.

Le thème « le e-commerce comme
moyen d'expansion des échanges » retenu
pour cette édition a, selon le Directeur de la
Foire, suscité beaucoup d'enthousiasme «
Nous avons mis en place un secrétariat
technique qui fera le rapport surtout des
recommandations au gouvernement pour que
nous puissions faire de ce thème un thème
central qui peut permettre d'aider nos jeunes
frères à se faire des revenus »

Venus de 19 pays, 25 à 30% des
exposants découvrent pour leur première fois
la Foire Internationale de Lomé (FIL). « Ce qui
nous réconforte ce qui prouve que de
l'extérieur les exposants sont toujours
intéressés par la foire internationale de Lomé
». Ceux-là sont venus Luxembourg, d'Irlande
ou encore de la Tunisie et de l'Egypte.

Dans l'ensemble, la 16è édition de la
FIL a connu de succès. Mais le Directeur
Général Kueku Banka Johnson promet encore
plus l'année prochaine avec l'introduction
surtout du numérique pour résoudre aisément
certains problèmes. Le DG de la Foire tient à
féliciter la sécurité dans son ensemble pour
leur organisation et le travail abattu.

Komla Y.

Fin de la 16 FIL
e

UN BILAN SATISFAISANT AVEC 995
EXPOSANTS ET 308 725 VISITEURS

« Av e c l e P l a n N a t i o n a l d e
Développement (PND) il est attendu
du secteur de la culture la création

des entreprises. » Cette déclaration du
ministre du Tourisme, de la Culture et des
Loisirs Kossivi Egbetognon a fait l'objet de sa
rencontre le mardi 10 décembre à la salle de
réunion du ministère des sports avec les
artistes peintres et écrivains. Il était question
au cours de ladite rencontre d'informer ces
acteurs culturels de la réorganisation du
secteur et de les exhorter à plus
d'engagement af in d'apporter leur
contribution à la mise en œuvre PND.

Pour le ministre le secteur de la
c u l t u r e c o n s t i t u e u n v e c t e u r d e
développement raison pour laquelle le
gouvernement met tout en œuvre pour son
essor. L'adoption de la politique culturelle et
du statut de l'artiste ainsi que la mise en place
du Fonds d'Aide à la Culture (FAC) sont donc
des moyens réunis par le gouvernement afin
de faciliter le développement de ce secteur.
Mais des défis sont à relever pour faire de la
culture un véritable socle de développement.

A partir de 2020 selon le ministre, il y
aura la réorientation du FAC afin de permettre
aux cinq sous-secteurs de la culture d'en
bénéficier suffisamment. Le Bureau Togolais
des Droits d'Auteur (BUTODRA) est en pleine
réorganisation avec la mise en place d'un
nouveau logiciel pour assurer une autre
répartition surtout par rapport aux œuvres
musicales. « La répartition se fera de façon
scientifique », a rassuré le ministre
Egbétognon avant de renchérir « Le BUTODRA
a fait un travail impressionnant. Il faut
communiquer et bien communiquer là-
dessus » s'adressant aux premiers

responsables de cette structure.
Lors des échanges, les artistes

peintres et écrivains se sont réjouis des
échanges et ont émis des doléances par
rapport à la mise en place des écoles d'art, la
maison de la culture. Le marché local étant
restreint, ces artistes ont aussi demandé à
avoir des circuits de distribution de leurs
œuvres. « Nous nous sommes engagés à faire
ce qui nous est demandé. Nous attendons de
pieds ferme qu'en 2020 comme le ministre l'a
promis toutes ces orientations puissent être
mise en œuvre pour que nous puissions jouer
notre partition dans le développement de la
culture dans ce pays et surtout apporter notre
contribution à la mise en œuvre du PND », a
souligné Achille Komlan Kanabo, artiste
peintre.

« Le PND a été lancé et il est attendu
de tous les secteurs qu'il participent au
développement économique du pays. Pour ce
qui est de la culture il nous est demandé (les
acteurs du monde culturel appuyé par le
gouvernement) de créer des entreprises. Des
entreprises elles-mêmes créatrices de
richesses et d'emplois décents. Cela voudrait
dire que avec la mise en œuvre du PND
chaque acteurs culturel en faisant la
rétrospective au terme de PND en 2022,
lorsqu'il regarde en arrière en 2017 ou en
2018 se dise ma vie a changé », a expliqué le
ministre.

Retenons que cette rencontre met
fin à une série de rencontres organisée par le
ministère en charge de la culture à l'endroit
des acteurs et promoteurs culturels depuis le
21 Mai dernier.

K.Y.

Développement du secteur de la culture au Togo

LE MINISTRE EGBETOGNON CONVIE
LES ARTISTES PEINTRES ET ECRIVAINS

A APPORTER LEUR CONTRIBUTION
A LA MISE EN ŒUVRE DU PND

Le ministère de la sécurité et celui des
transports ont fait le point sur la
situation sécuritaire du pays allant du

1er janvier au 30 novembre 2019.Le Minsitre
Yark Damehane et son équipe se sont prêtés
ce jeudi 12 décembre 2019 au traditionnel
exercice de bilan de la situation sécuritaire
semestriel.

Il ressort de ce bilan que les routes
togolaises ont fait moins de victimes durant
cette période. Le Ministre Yark tout en
félicitant les forces de sécurité et de l'ordre,
les médias et tous les acteurs pour leur
contribution, les invite à mieux faire pour
"zéro mort sur nos routes". "On peut mieux
faire", a-t-il recommandé. Cette baisse est à
mettre sur le compte d'une prise de
conscience individuelle et collective de tous
les usagers de la route.

Selon les chiffres, 4935 cas
d'accidents faisant 6903 blessés et 535 morts
ont été enregistrés durant cette période
hormis le mois de décembre. Les causes
ordinaires ont été pointées de doigt à savoir

l'excès de vitesse, le dépassement
défectueux, refus de priorité, conduite en
état de d'ébriété et la non maîtrise du code
de la route.

La route nationale numéro 1, la
nationale numéro 2, Lomé-Kpalimé, Aného-
Anfoin ainsi que Lomé et environs ont fait le
plus de victimes, selon les statistiques.En ce
qui concerne les autres cas d'insécurité, les
forces de sécurité ont enregistré 22
braquages dont 7 tentatives avec 7.181 500
FCFA emportés; 22 vols à main armée, 24
assassinats, meurtre et lynchage, 08
enlèvements, 08 cambriolages, 119
découvertes de cadavres, 18 suicides, 30
morts par noyade, des quant i tés
importantes de drogues saisies ainsi que 171
336 litres de carburant frelaté saisis par
l'Opération Antonoir.

Le ministère des transports présent
par le biais de son Directeur de Cabinet a
communiqué sur l'état d'avancement des
dossiers de demande de permis de conduire
catégorie A. Il a notamment fait cas d'une

avancée et a salué l'engouement des
conducteurs de Lomé et de l'intérieur du
pays.

La surprise de cette conférence de
bilan sécuritaire est l'annonce de l'utilisation
de "l'Acool-test électronique" pour contrôler
le taux d'alcool consommé par les
conducteurs, une mesure prévue par le code
de la route et les arrêtés mais restée
inapliquée.

Cette mesure prend effet à partir
de lundi 16 décembre 2019 où les forces de
l'ordre et de sécurité procéderont au
contrôle. Tout conducteur, par conséquent,
contrôlé et dont le taux d'alcool dépasse 0,5
grammes est passible d'une amende
forfaitaire et verra son véhicule arrêté. Le
général Yark et ses collaborateurs appellent à
œuvrer davantage pour réduire les accidents
surtout lors de ces moments de fête.

Marcel SOGLO

TOGO : Bilan sécuritaire / 1 janvier au 30 novembre 2019
er

Une baisse sensible par rapport aux quatre dernières annéees
L'ALCOOTEST ELECTRONIQUE ENTRE EN VIGUEUR A PARTIR DECE 16 DECEMBRE 2019
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Le Cercle des Professionnels du Secrétariat et de
l'Assistanat du Togo (CEPROSAT) a organisé le samedi
7 décembre 2019 à Lomé le forum des secrétaires et

assistants de direction autour du thème « De l'assistanat
collaboratif à l'assistanat managérial ». Présidée par Mme
Kadjé Faramammiè, présidente de CEPROSAT, la rencontre
a été ouverte par M. Gnawouame, conseiller technique au
ministère de l'Enseignement technique, de la Formation et
de l'insertion professionnels représentant son ministre de
tutelle en présence de Mme la Consultante Pulchérie Zéhê
formatrice en techniques administratives.

Le métier de secrétaire de direction est
incontournable dans l'organisation de toute structure qui
se veut efficace et viable. Il joue un rôle important dans la
réalisation des activités de l'organisation. Les secrétaires et
assistants jouent donc un rôle capital dans les
performances des managers. De nos jours le métier a
évolué et a connu des mutations. Il est également relevé
que le métier qui devient désormais assistant de direction
semble peu valorisé ; ce qui est paradoxal. A partir de là « Le
métier de secrétaire doit prendre une autre valeur dans
notre pays. Il faut que les secrétaires prennent conscience
du rôle qu'ils ont à jouer auprès des manager. Le tandem
secrétaire patron doit être un tandem qui doit bien
fonctionner et c'est le secrétaire ou la secrétaire que nous
voulons appeler de plus en plus assistant de direction doit
être celui-là qui sait manager le bureau de son patron, qui
sait organiser l'agenda de son patron, qui sait accueillir les
partenaires, bref qui sait manager les ressources humaines
et pour cela il faut une formation, il faut une prise de
conscient et c'est par cette formation », a expliqué la
présidente Mme Kadjé donnant le bien-fondé de cette
rencontre.

Le forum ainsi organisé est donc un cadre
d'échange pour les secrétaires, assistants et managers afin
de mieux penser le métier, de prendre conscience de son
importance, de le valoriser et d'améliorer la qualité des
prestations. Un secrétaire bien formé contribue au meilleur
rendement de son manager et partant au meilleur
rayonnement de son entreprise. D'où le thème retenu pour
le forum « De l'assistanat collaboratif à l'assistanat
managérial ». La présidente du réseau professionnel Mme

Kadjé Faramammiè est revenue au cours de la rencontre sur
l'importance du thème choisi. « Le tandem patron-
secrétaire étant complètement désuet dans un
environnement de plus en plus concurrentiel, le patron est
désormais le premier agent commercial de l'entreprise,
devant assurer sa présence dans les rencontres de
décideurs pour déceler les opportunités d'affaires.
L'assistant de direction devient ainsi un acteur fondamental
qui doit développer un savoir-faire procréatif, un
management optimal des ressources humaines et un
engagement assidu dans l'atteinte des résultats. A travers
ce thème, nous examineront ensemble comment dans un
contexte de travail collaboratif, l'assistante de direction
peut développer son leadership pour assumer pleinement
ses responsabilité », a-t-elle fait comprendre.

En ouvrant les travaux le représentant du
ministre a salué l'initiative du CEPROSAT pour la promotion
de la fonction du secrétaire au Togo « Car c'est un passage
obligé de la performance : La performance des secrétaires
intimement liée à celle des managers induit la performance
de l'entreprise, condition sine qua none de la réalisation du
progrès économique et social de notre pays », a-t-il
souligné en renouvelant la volonté du gouvernement à
accompagner l'association dont l'initiative contribue à
atteindre les objectifs du Plan National de Développement
(PND 2018-2022).

Cette rencontre devrait prendre fin avec la
dédicace du livre de la consultante Pulchérie Zéhê intitulé
''Comment manager son secrétariat ?'' .

Créée en octobre 2007 sur l'initiative d'un groupe
de 13 secrétaires, ayant ressenti un réel besoin de
revaloriser la fonction de secrétaire dans le monde
professionnel togolais, CEPROSAT œuvre entre autres pour
l'obtention d'un plan de carrière pour les professionnels du
secrétariat, pour améliorer les relations entre les
secrétaires et leurs différents partenaires professionnels. Il
favorise aussi une plus grande solidarité entre tous les
membres. Il compte aujourd'hui 350 membres et plus de
1500 sympathisants à travers le pays. CEPROSAT est
membre de la Fédération Africaine des Secrétaires,
Assistants et Attachés de Direction (FASAAD) depuis 2010.

K.Y.

«De l'assistanat collaboratif à l'assistanat managérial»

LE CEPROSAT ENCOURAGE LES PROFESSIONNELS
DU SECRETARIATA DEVENIR DE VERITABLES

ASSISTANTS DE DIRECTION

Les professionnelles de media ont
pris part du 4 au 5 décembre a un

atelier de renforcement des capacités
sur les v io lences sexuel les , la
participation des enfants et jeunes, le
genre transformateur et inclusion,
l 'engagement citoyen et sur la
recevabilité sociale. La formation est
initiée par Plan International Togo et
s'inscrit dans la dynamique du projet «
autonomisation des filles et jeunes
femmes pour l'engagement citoyen au
Togo, Girls lead ». Après une analyse des
contextes social et politique en matière
de participation d'engagement citoyen
des filles et des jeunes femmes au Togo,
les femmes sont moins représentées au
niveau des instances de décision à cause
des violences sexuelles. « Nous voulons
qu'à l'issue de cette rencontre, les
medias puissent nous appuyer dans la
mise en œuvre du projet, les médias
constituent une cible importante du

projet et ils doivent ouvrir leur porte aux
associations d'enfants et jeunes
partenaires du projet pour pouvoir
porter plus loin les actions de promotion
de l'équité de genre et la promotion des
droits de fille », Melanie Gnandi,
directrice de projet.

La session organisée en faveur
des médias vise entre autres à échanger
sur les violences sexuelles faites aux
filles, discuter des normes et des
croyances et permettre aux médias de
comprendre des thématiques liées au
thème. Le but visé est d'outiller les
médias en vue de soutenir les actions en
faveur de l'égalité de genre et la
participation des filles et des jeunes
femmes y compris celles handicapées et
de créer des espaces de communication
avec et pour les jeunes, bref sensibiliser
un grand nombre de personnes sur les
droits des enfants, des filles et des jeunes
femmes. « Nous voulons que les medias
ouvrent leur porte aux association de

filles jeunes femmes, que tous les médias
travaillent avec tous les acteurs de mise
en œuvre du projet que sont les chefs
traditionnels le leaders religieux, les
organisations de la société civile et aussi
le gouvernement. C’est pour pouvoir
faire comprendre les résultats attendus
au niveau de chaque cible et aussi faire la
promotion du projet. Nous voudrions
que les medias nous aident aussi à

travers les actions à pouvoir déconstruire
l e s n o r m e s p ré j u d i c i a b l e s q u i
empêchent la jeune fille de s'épanouir et
d'aller plus loin dans ses études et plus
tard occuper des postes de prise de
décision ». Outre la présentation du
projet, les échanges ont porté également
sur la politique de sauvegarde des
enfants et jeune avec focus sur
protection des enfants et jeunes

i m p l i q u é s d a n s l e s a c t i v i t é s
médiatiques). Avant Lomé, les médias
de l'intérieur du pays à l'instar des
préfectures de Tchaoudjo, Soutouboua
et du moyen Mono. Démarré le 1er
septembre 2018, le projet évalué à 1 851
439 243 FCFA dure 5 ans et prend fin le 31
août 2023.

K.YAWO

L'insuffisance de collecte des données statistiques du secteur touristique au
Togo, pourtant indispensable pour la planification rationnelle du
développement et de l'évaluation des progrès accomplis au regard des

objectifs fixés, est en passe de connaître un remède.
Le secteur dirigé par Kossivi Egbétonyo, pour trouver une solution

rapide à ces problèmes, veut mener des séances de formation et de sensibilisations
des principaux acteurs impliqués dans le système statistique national, a travers des
ateliers organisés dans toutes les régions du pays. Le lancement de ces ateliers a
été présidé par le Ministre de la culture et du tourisme, Kossivi Egbétonyo le jeudi 5
décembre 2019 à Lomé. Des difficultés à l'instar de "la rétention d'information par
les établissements d'hébergement, les informations erronées, le non
enregistrement des données relatives aux entrées des frontières terrestres et
aériennes", sont entre autres des maux qui minent le tourisme.

L'objectif général de ce projet est d'améliorer le système actuel de
collecte et de traitement des informations de base en matière de tourisme, à savoir
les statistiques hôtelières et les statistiques aux entrées du pays. De façon
spécifique, il s'agira de former les acteurs sur les outils de collecte des données
statistiques, les sensibiliser sur l'importance des statistiques touristiques ,mettre
en place des points focaux pour la collecte des statistiques et en fin annoncer la
mise en place d'une plateforme inconstitutionnelle sur les statistiques du
tourisme. Pour Mme KORIKO SANVEE Lamie, Directrice de la planification et du
développement touristique Mme Koriko Sanvee Lamie a, dans son intervention
souligné l'importance de ces ateliers. Pour elle, le ministère du tourisme attend
jeter les bases d'un nouvel engagement en fédérant les efforts de tous les acteurs
et partenaires du secteur pour l'édification d'une approche touristique de
protection des statistiques de l'économie togolaise.

"Il s'agit d'amener les participants à rendre disponible une base
d'informations statistiques de sorte à convenir tous les secteurs d'analyse du
tourisme, qu'il s'agisse des agrégats macroéconomiques, les enjeux
caractéristiques de l'offre. Il s'agit aussi d'améliorer la communication des
informations statistiques", a-t-elle précisé. Kossivi Egbétonyo a, pour sa part
rappelé l'importance de la disponibilité des données statistiques fiables dans la
mise en œuvre du PND. "Il est évident que le secteur du tourisme a bien besoin des
statistiques. Le département du tourisme a, bien au-delà des exigences du monde
qui l'entoure, besoin des statistiques dans ses fonctions de gouvernance. Il en a
d'abord besoin dans la gestion du présent. En effet, de manière générale, le
ministère ne peut gérer de manière efficiente les ressources humaines et
financières disponibles qu'en s'appuyant sur ses décisions d'allocation ou
d'affectation sur des données mathématiques exactes. De même, il ne peut y avoir
une claire vue d'ensemble de l'activité des différents sous-secteurs qu'au travers
de rapports étayés par des données statistiques fiables", a-t-il souligné.

Selon lui, ces indicateurs qui permettent de détecter d'éventuelles
anomalies de fonctionnement des entreprises touristiques, sont nécessaires aux
opérations classiques de contrôle du secteur. "Le contrôle doit être adossé à un
système d'information pertinent, propre à générer des données fiables et de
manière régulière, pour éclairer les choix budgétaires, mesurer l'efficacité des
programmes et projets ou leur apporter des ajustements nécessaires", a-t-il ajouté
le Ministre. Il est à souligner que les mêmes ateliers seront tenus dans les chefs-
lieux de régions de l'intérieur du Togo. Marcel SOGLO

Les maux dont souffre le tourisme
au Togo identifiés

KOSSIVI EGBÉTONYO A DEVOILE
SES PLANS DE REMEDE ET

COMPTE FAIRE DU SECTEUR
UN LEVIER DU PND

«Autonomisation des filles et jeunes femmes pour l'engagement citoyen au Togo, Girls lead»

LES MEDIAS DU GRAND LOME FORMES POUR UN ACCOMPAGNEMENT
EFFICACE DE LA MISE EN ŒUVRE DU PROJET
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Le Maire de la Commune de
Golfe3 et ses adjoints ont
rencontré le mercredi 11

décembre 2019 les populations de
leur ressort territorial. L'équipe
dirigeante a entamé une tournée
de prise de contact avec les chefs
quartiers, les responsables des
c o m i t é s v i l l a g e o i s d e
développement (CVD,CDQ), ainsi
que des populations à la base.

"Vous nous avez voté
c o m m e l e s d i r i g e a n t s d e
Golfe3.Nous sommes venus
d'abord vous dire merci, écouter
vos doléances et ensemble
comment trouver une solution",
ont-ils dit le Maire Kamal Adjayi et
ses Adjoints avant d'ajouter
"Ensemble, nous avons des droits
et des devoirs à faire valoir pour le
d é v e l o p p e m e n t d e n o t r e
commune. Nous attendons
beaucoup de la population ainsi
que nous leur devons beaucoup.
C'est un travail de collaboration".

Dans les jours à venir, la
mairie entend établir des canaux
avec les populations afin d'avoir
accès facile à des informations
utiles pour le bien être des
habitants de ladite commune.

C'est un travail qui nous incombe
tous pour avoir des résultats
escomptés, a-t-il souligné Mr
Adjayi qui a également exhorté les
populations à œuvrer pour un
meilleur cadre environnemental."
La propriété du quartier est un
devoir pour nous tous. Faisons
tous des sensibilisation pour
mettre à profit le jour choisi par
l'autorité pour la propriété de
notre milieu".

La délégation a rendu
visite aux travaux de curage des
caniveaux dans le bas-fond du

rond-point Colombe de la paix
(Tokoin Elavanyo) où la population
vit une situation difficile à cause
des inondations et des rétentions
d'eau non conventionnelles.
L ' é q u i p e t e c h n i q u e d e
l'assainissement de la mairie est à
pied d'œuvre pour soulager les
riverains.

Pour le Maire Kamal
Adjayi, "c'est une promesse de
campagne mais aussi un devoir qui
est en train d'être fait".

Marcel SOGLO

Gouvernance locale

LE MAIRE KAMAL ADJAYI ET SON EQUIPE
A LA RENCONTRE DES POPULATIONS

DE SON RESSORT TERRITORIAL

"Aider les clients à effectuer des paiements en ligne, réduire les
fraudes et maximiser les recettes". Tel est le but que poursuit
"Paygate", un service de la monnaie digitale qui veut faciliter les

opérations des e-commercants, a été expliqué et présenté au public le 10
décembre 2019.

En lançant cette application, les responsables veulent faire du e-
commerce un levier de la croissance économique, de l'attractivité du
business model et diversifier les canaux.

Opérationnelle depuis août 2016 avec 125.000 transactions d'un
montant de 105.750.000 par 31.025 utilisateurs, "Paygate global" est un
intégrateur de moyens de paiement dont l'objectif est de permettre à
l'écosystème numérique togolais de se clore.

Les utilisateurs peuvent bénéficier plusieurs services en utilisant
"Paygate global". Cette présentation a également servi de cadre d'échange
sur les forces et faiblesses de l'application et auxquelles l'équipe technique
entend apporter solution.

Il faut préciser que les opérations sur le site moyennant un
prélèvement de 4%, connaissent une réduction de 50% jusqu'en fin
décembre. L'utilisation du mobilemoney représente jusque-là plus de 9%
au Togo avec un revenu considérable, selon les chiffres de moov Togo,
partenaire de Paygate global.

Didier Marcel Ledoux

"Paygate global"

UNE APPLICATION DE MONAIE
DIGITALE PRESENTEE

AUX E-COMMERCANTS
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Bonjour Elisabeth Apampa, comment
se porte l'équipe organisationnelle
des awards ?

16 ans déjà existe l'événement All
Music Awards au Togo, le comité tient
encore ses promesses pour cette
année 2019, que doit-on savoir
concernant les activités déjà
réalisées ?

C'est quoi donc l'objectif du Before
des awards ?

La grande soirée c'est ce 21 Décembre
au palais des congrès à partir de 19
heures précises. A quoi s'attendre ?

D'autres activités au programme
avant le 21 Décembre?

Une idée sur les critères de notation
pour être nominés et finir lauréat ?

Mot de fin ? Message particulier ?

Merci Elisabeth APAMPA

Merci pour l'intérêt. Oui
tout le monde se porte comme un
charme. Merci pour l'accueil. Chacun
a son cahier de charge et assure sa
mission pour un beau spectacle
apothéose le 21 Décembre 2019.

La seizième édition des All
music Awards (ALLMA), l'évènement
culturel national togolais qui célèbre,
vous le savez, le mérite de l'artiste de
la chanson aura lieu cette année le
samedi 21 décembre prochain.
Grande messe musicale initiée par
radio Zéphyr pour mettre sous les
projecteurs, les talents artistiques
togolais et promouvoir la qualité des
œuvres musicales des togolais et les
faire-valoir à l'échelle internationale,
b e a u c o u p d ' a c t i v i t é s s o n t
programmés. Déjà réalisée à ce jour:

Le travail de l'académie
pour les nominations : La publication
des nominés de cette 16ème édition
s'est réalisée avec une communication
intense sur les médias partenaires et
précisément sur zéphyr. 17 catégories
cette année à primés. Artiste Masculin
de l'année , Artiste féminin de l'année,
Chanson urbaine de l'année, Chanson
lover de l'année, Meilleur artiste
gospel de l'année , Meilleure chanson
hip hop de l'année, ALLMA Meilleure
collaboration musicale de l'année,
Meilleure artiste de la diaspora de
l'année, Le Meilleur Beat Maker de
l'année, la meilleure vidéo de l'année,
Meilleur réalisateur musical de
l'année, la révélation de l'année,
l'album de l'année , Chanson tube de
l'année, inspiration traditionnelle de
l'année , Découverte DJ de l'année
(compétition), Artiste Découverte de
l'année (compétition).

La grande soirée de la
sélection des DJ Découverte de
l'année sur le site de la foire Togo 2000
en collaboration avec la plateforme
KOOSMIK. La soirée a eu lieu le 01
décembre. Sur 7 Deejays, 4 sont
retenus pour la finale au palais des
congrès.

La formation des artistes
underground retenus pour la
prestation sur le site de la foire Togo
2000 est accomplie sur des sujets
pertinents : Gestion de la scène,
gestion du micro, projet artistique.
Après cette formation en amont, le 07
décembre, 05 ont été sélectionnés
après une prestation semi-live. Le
rendez – vous pour découvrir les
lauréats de cette catégorie c'est le 21
Décembre au cours de la grande
soirée.

Le vote tube de l'année est
lancé. C'est la seule catégorie soumis à
un vote. Donc fans des artistes,
téléchargez gratuitement l'application
"Koosmik" sur Play Store ou App Store
; Envoyez dans le chat de l'application
le message "Je vote" au 92 16 14 74
pour recevoir la liste des nominés ;
Entrez simplement le numéro « de
votre artiste adoré». Après vous
recevrez un message de validation de
votre vote. On vote une seul fois. Seuls
les votes déterminent le lauréat de
cette catégorie. Donc chers artistes
qui me lisez mobilisez vos fans, je
m'adresse donc aux nominés de cette
catégorie Almok, Pikaluz Sethlo, Edem
Drackey, Lecram, Yaknou.

Actuellement tout l'arsenal
logistique est déployé sur le terrain.
Tous les acteurs sont en plein
préparatif pour ce 21 décembre. De
l'impression des tickets et de leur
sécurisation en passant par la mise en
place du jury, la sécurité de la soirée et
la sollicitation des hôtesses, le
déploiement de la sonorisation et la
décoration de la salle. Tout est fin prêt
pour la réussite de cette grande messe
la plus prestigieuse de cette fin
d'année. Nous vous promettons une
décoration encore plus joviale. Les

tickets seront disponibles dès ce 14
décembre, jour du before des Awards.

Rencontrer les artistes
nominés, les artistes jeunes en
compétition pour une discussion
fructueuse avec des suggestions pour
l'édition prochaine et partager avec
les aristes et staff d'artistes les
directives pratiques pour la grande
soirée. Surtout l ' idée est de
communiquer un message de fair play
car ils sont nombreux à être désignés
meilleurs l'année mais un seul sera
sacré champion selon la catégorie.
Cela ne va pas dire qu'on les méprise
ou qu'ils ne sont pas bosseurs, ce sont
les règles du jeu, un seul sera lauréat.
Leur faire comprendre qu'être
nominés veut déjà dire être gagnant
l'année car pleins sanglotent car ils ne
sont pas à cette sélection, cette
champions league de l'année. Il faut
être fier de cet acquis l'année. Et je
profite pour dire aux non nominés,
ceux qui ne sont pas dans la course de
cette année qui sont aussi très
talentueux juste qu'il faut doser la
visibilité et la qualité des œuvres à
produire pour y être prochainement.
Et c'est donc la fête de tous les artistes
de la chanson le 21 Décembre au
palais des congrès.

Aussi cette année le comité
d'organisation a fait un constat triste
beaucoup d'artistes viennent dans le
domaine sans outils, sans stratégies
pour rester dans la longévité. Et donc
cette année même aux nominés
considérer comme des artistes
confirmés nous allons octroyer un
coaching de Music preneurs. Donc
cette année le before des awards se
fera à l'hôtel Ahoefa à partir de 8h30.
Première phase la formation sur le
sujet Marketing de la musique et plan
de carrière ; l'après-midi le grand
buffet autour de la piscine pour
échanges avec le président du comité
d'organisation, et ensuite signature
des contrats et remises des badges
avec la chargé à la communication de
l'évènement. Donc voilà en peu le
contenu du before des awards, disons
que c'est une grande fête qui
peaufine, mise en bouche de la beauté
du spectacle du 21 Décembre.

Il faut s'attendre une fois de
plus à un spectacle de qualité. Des
prestations époustouflantes pour

égailler le public. Au cours de cette
s o i r é e , 1 7 l a u r é a t s s e r o n t
récompensés dans 17 catégories en
fonction de leur mérite. Mais
n'oublions pas que les catégories
Artiste découverte et Dj découverte
reste des compétitions. Et donc les 4
deejays et 5 artistes découvertes
feront encore une prestation semi-live
et mix scratch en live au palais et le
jury nommera le meilleur. Je profite
aussi de l'occasion pour convier le
public à sortir nombreux pour dire
merci à ces stars de la musique
togolaise dont les œuvres musicales
ont résonné tout au long de l'année
2019 dans les grands maquis, les
boi tes de nui ts , les médias ,
évè n e m e nt s g ra n d p u b l i c et
réjouissances populaires.

Après le before des awards
le 14 décembre, ce sera l'étape du
travail du Jury pour la sélection finale
des lauréats, ensuite la soirée
prestigieuse au palais puis la soirée
After des awards en janvier couplé du
bilan awards en direct sur zéphyr.

Je dis merci à tous nos
partenaires, les anciens, les nouveaux,
et les futurs car la porte reste ouverte.
Aussi je lance encore un appel aux
mécènes, aux amoureux de la
musique togolaise qui ont les moyens
pour booster ce travail, cette
cérémonie de distinction de la
musique togolaise. N'hésitez pas
appeler pour soutenir l'organisation
ou des prix aux lauréats. 93 02 24 24/
91 57 55 52. Nous sommes pour cette
semaine à l'étape des tours médias,
donc presse, radio, télé, public
n'hésitez pas à nous suivre : All Music

Awards officiel, .

Oui. Par exemple pour le
tube de l'année : les critères sont la
chanson qui a connu l'adhésion
populaire l'année, sa sortie a
réellement fait l'année en cours,
qualité artistique, longévité sur les
médias, voix et maitrise du style.
D'autres catégories feront appel aux
paroles des chansons, les prestations
scéniques, voix et flow pour les
rappeurs, pour les vidéos on verra les
techniques de cadrages, qualité
d'image et réalisation, qualité
artistique et etc. Chaque catégorie
avec des critères spécifiques.

Un message fort et appel au
public. Save the date 21 Décembre
2019! Pour voir sur scène une pléiade
de stars, il ne faudra pas manquer les
All Music Awards 2019. Cette année,
l e r e n d e z - v o u s m u s i c a l
incontournable des plus grandes stars
de la chanson aura lieu le samedi 21
Décembre en direct du Palais des
congrès de Lomé. Et on ne change pas
les bonnes habitudes ! Ce sera que du
Kiff. Il faudra bien évidemment être à
l'écoute nos médias partenaires pour
des jeux et repartir gagnants de tickets
d'entrée.

Merci à vous pour ses
échanges. Vous êtes donc invités pour
la grande messe de la musique
togolaise. Cordialement.

www.zephyr.tg

L
a 16ème édition des All Music Awards connaît son apothéose le 21

décembre prochain au Palais des Congrès de Lomé. Quelques

semaines après son lancement, les organisateurs s'activent pour

offrir un spectacle inédit aux amoureux de la musique. Avant cette grande

finale, plusieurs étapes ont été franchies. Dans cet entretien la Chargé à la

communication des ALLMA, Elisabeth APAMPA, également Chef d'antenne

et des programmes Radio Zéphyr fait le point sur les derniers reglages de

l'organisation de cette soirée en présentant le programme avant, pendant

et après l'évènement ainsi que les critères de notation et bien sûr les

innovations. Elle rassure que tout est fin prêt pour la réussite de cette

grande messe "la plus prestigieuse de cette fin d'année “

La terre est sujette à des
b o u l e v e r s e m e n t s

environnementaux très sérieux. Le
réchauffement climatique est de
plus en plus poignant et l'on
constate des vagues de chaleurs et
des intempéries de forte intensité
dans plusieurs régions du monde.

La température et le
niveau de l'eau des mers et des
océans augmentent. Ce qui a pour
conséquence l 'a l térat ion de
l'équilibre de la biodiversité sur les
espaces terrestres et marins. Des
centaines de milliers d'espèces
végétales et animales dans le monde
sont menacées d'extinction.

Les émissions de gaz à effet
de serre, les déchets et les diverses
p o l l u t i o n s f o n t s u b i r à
l'environnement d'importants
dommages. D'autres phénomènes

tous aussi graves que ceux précités,
n u i s e n t à l ' é q u i l i b r e
environnemental. Ces phénomènes
sont dus aux activités humaines et
industrielles de masse, qui croissent
sans cesse.

De multiples et diverses
actions sont menées dans le sens
des changements climatiques et de
la préservation de l'environnement.

Mais les résultats attendus peinent à
se concrétiser. D'où l'importance de
continuer par se battre pour le
climat et l'environnement.

C'est face à ce triste
constat, que des journalistes se sont
rassemblés au sein de l'association
Médias pour l'Environnement et le
Climat (MEC). Le but des hommes de
médias au sein de MEC est

d ' é d u q u e r, d ' i n f o r m e r, d e
sensibi l iser et d'évei l ler les
consciences sur l'importance de
protection et de la préservation de
l'environnement.

Les actions de l'association
sur le terrain, ses sensibilisations et
ses formations permettront de
recevoir plus d'adhésion et
d'engagement de la part des
populations et des jeunes surtout,
pour lutter contre les changements
climatiques. Dans ce sens, c'est en
parfaite communion que MEC
collaborera avec les pouvoirs
publics, les organisations nationales
et internationales, les associations,
les mouvements et les collectivités
locales pour œuvrer à la protection
de la nature.

L'association Médias pour
l'Environnement et le Climat (MEC)
est ouverte pour tout professionnel

de médias engagés pour la cause de
l'environnement et du climat.

Djamiou ABOUDOU, Président
(L'émissaire.com)

Paul-Damien Têko MIDOHUI,
S e c r é t a i r e g é n é ra l ( A f r i c a -
talents.com)

Julien SEGBEDJI, Secrétaire général
adjoint (Afriquedirecte.com)

Achiraf ALI, Trésorier général
(Africa-talents.com)

Charles KABEY, Trésorier général
adjoint (Relai d'Afrique.com)

Firmin TEKO-AGBO, Conseiller
(Citoyeninfo.com)

Son bureau exécutif compte 6
membres :

Environnement

UNE ASSOCIATION DES JOURNALISTES POUR LA SAUVEGARDE DE L'ECOSYSTEME

« POUR VOIR SUR SCENE UNE PLEIADE DE STARS, IL NE FAUDRA
PAS MANQUER LES ALL  MUSIC AWARDS 2019 »

Interview de Elisabeth APAMPA, Chargé à la communication  de All Music Awards
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Séminaire des Majors de

Classe (SMC) s'est déroulée le

samedi 30 novembre 2019 à Lomé

sous le thème:" 1 jour pour

impacter". 300 majors de classe

venus de plusieurs établissements

scolaires de Lomé, étudiants et

élèves ont été entretenus sur les

notions de leadership

L'objectif est de susciter des leaders,

booster des capacités en soi et

c a p a b l e d e p a r t i c i p e r a u

développement du Togo. "Le

leadership n'est pas une possession

mais un acte. Il y a des qualités et

valeurs qui déterminent un leader.

Ce n'est pas le poste qui détermine le

leadership mais une question de

responsabilité.

Un panel animé autour du thème

"Comment devenir un leader

exemplaire?" a permis d'éclairer les

participants sur la notion de

leadership. Des tournées de suivi

seront initiées pour mesurer

compact de ces rencontres sur les

parcours.

Togoreveil

Deuxième édition du séminaire de leadership

LES MAJORS DE CLASSE ET ELEVES FORMES
A

rtiste de la chanson togolaise, il s'illustre par le reggae. Rasta, il

impressionnant dans ses prestations et donne envie de le faire. Il

aime le reggae et le fait aimer. Avec son amour pour ce genre

Amewokounou Kossi alias Tchassnam puisque c'est de lui qu'il s'agit a pour

idole la légende planétaire du reggae le sud-africain Lucky Dube.

«Depuis 12 ans que Lucy Dube a disparu, ici au Togo nous

sommes nombreux à consommer sa musique et à l'apprécier mais

personne n'ose lui rendre hommage officiellement comme on le fait pour

Bob Marley. Et moi en tant qu'un de ses mordus, fan et fils spirituel, j'ai

décidé de lever le rideau officiellement cette année 2019». Poussé par

l'envie d'immortalisé cet artiste Tschassmann a tenu à lui rendre un vibrant

hommage en novembre dernier au cours une soirée à Aného organisée par

sa maison ''Tchassman & The Winner Bottet Production'' et présenté par le

bar le Robinet. Des artistes Cazo Baby et Thomas B et MC Jasky ont fait

rehausser l'éclat de la soirée par leur prestation.

Pour promouvoir ce genre et le revaloriser il crée son groupe ''The

Winners''. Pour mieux travailler et aller plus de l'avant il fait partie de

''Bullet Bande'' du Ghana et '' Révélation Band'' du Togo, des groupe qui lui

ont permis de faire des apparitions lors des concerts live entre le Togo et le

Ghana. D'ailleurs avant cette soirée du 2 novembre, sa prestation restera

dans les mémoires avec le groupe ''Revelation Bande'' lors du concert

Reggae party au cours d'une soirée du festival de la bière 2019 organisé par

la Brasserie BB Lomé à la plage. Auteur d'un single dénommé ''Dans mon

quartier'' sorti en 2008, l'artiste Tschassmam a à son actif un album de 12

titres ''Jah Glory4 sorti en 2016.

Grace à son savoir-faire, il a été engagé pour faire la promotion de

la boisson antibiotique ghanéen Kpoo keke après des tournées de

promotion en live de cette boisson entre le Togo et le Ghana.

Estimant que le reggae est le canal le mieux indiqué pour

véhiculer ses message, le natif d'Afagnan dans le bas-mono chante la

politique, le social. Le développement de l'Afrique, la bonne gouvernance

sont entre autres thématiques abordées.

K.Y.

''Fan et fils spirituel''

LE REGGAE MANN TOGOLAIS
TSCASSMANN REND

HOMMAGE A LUCKY DUBE

Quelques semaines après
avoir été sacrés à Dallas lors
de la grande soirée des

Africans Musique Magazine Awards
(AFRIMMA 2019), "Meilleur groupe
A f r i c a i n 2 0 1 9 " l e s t o o fa n ,
ambassadeur de la bière Pils ont
présenté ce vendredi 6 décembre
2019 leur trophée au Directeur
Général de la BB Lomé Thierry
Féraud et son personnel.

«On est à la maison, il
fallait montrer le trophée à nos
partenaires, aujourd'hui la Brasserie
accompagne les toofan, donc pour
nous il est important pour nous
d'être là», s'est réjoui Barabas
accompagné comme toujours de
Master Just. Devenus ambassadeur
de la Bière la plus adorée au Togo
Pils, c'est une fierté non seulement
pour les artistes de venir présenter
ce trophée à la Brasserie BB Lomé

mais aussi pour la Brasserie de
accueillir ces meilleurs artistes.

«C'est un honneur d'avoir
dans la famille un illustre groupe
chanteur reconnu mondialement
notamment sur le continent
africain. On est très très fier
a u j o u rd ' h u i q u ' i l s v i e n n e nt
présenter ce trophée là comme
ambassadeur, comme icone. C'est
une fierté pour l'ensemble des
employés de l'entreprise et pour
l'ensemble du peuple togolais», a
fait comprendre le Directeur
Général de la Brasserie BB Lomé
Thierry Féraud avant d'exhorter les
jeunes artistes togolais à leur
emboiter les pas. « Continuer à
travailler continuer d'y croire, voire
des jeunes comme ça rayonner
mondialement cela fait plaisir mais
ce n'est pas le hasard, c'est parce
qu'ils travaillent beaucoup pour
avoir discuté avec eux comme ces

trois dernières années », a-t-il
souligné.

Les toofan se disent
satisfaits du partenariat avec la

Brasserie BB Lomé. Soutenus et
accompagnés, ils seront ce week-
end à Kara et animeront des
concerts VIP les 20 et 22 à l'hôtel
2février et à Canal Olymipia. Il est à

souligner outre les toofan, la Pils a
pour ambassadeur les artistes King
Mensah et Agboti Yao Mawuena.

Komla Y.

LES AMBASSADEURS DE PILS PRESENTENT LE TROPHEE
DU ''MEILLEUR GROUPE AFRICAIN A LA BB LOME''

Obligation de paiement des taxes et impôts en ligne

Suite à la note d'information N°3659/OTR/CG/CI du
14 octobre 2019 faisant obligation à toutes les
grandes et moyennes entreprises de déclarer et

de payer leurs impôts et taxes en ligne du 15 octobre
2019,l'Office Togolais des Recettes (OTR) vient de porter
à la connaissance des opérateurs économiques, par un
communiqué du 07 décembre 2019, que les
plateformes de paiements bancaires de certaines
banques sont déjà disponibles pour faciliter leurs

transactions de télépaiements des impôts et taxes. Il
s'agit notamment des plateformes de paiements en
ligne de l'UTB, de la BTCI et d'ECOBANK.

En vue d'accompagner les opérateurs
économiques dans ce processus, un délai
supplémentaire de 72 heures pour tous les paiements
effectués en ligne à compter des dates d'exigibilités des
différents impôts et taxes pour la période du 1er
novembre au 31 décembre 2019, vient d'être accordé
aux opérateurs économiques.

Ceux-ci et toutes les institutions financières
sont invités à se conformer à cette prescription qui vise à
améliorer le climat des affaires au Togo.

Le Commissaire général de l'Office rappelle
qu'une équipe d'assistance technique est mise à la
disposition des opérateurs économiques pour toutes
informations et difficultés rencontrées dans le cadre de
ce processus. Il compte sur la collaboration de tous pour
le respect effectif de ce présent avis.

Togoreveil

UN DELAI DE 72H VIENT D'ÊTRE ACCORDE
A COMPTER DES DATES D'EXIGIBILITES

DES DIFFERENTS IMPOTS ET TAXES
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